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Un "mot du président" avant les championnats suisses à Pully ! 

Ein „Wort des Präsidenten“ vor der Schweizermeisterschaft in Pully! 
 

 

Depuis 2009, année des 50 ans du Corsaire en Suisse et 

des derniers championnats suisses sur le Léman, c’était 

au Bouveret, de nombreux clubs lémaniques nous ont 

proposé d'organiser des régates, voire des championnats 

sur le Léman. Beaucoup avec insistance, mais pour des 

raisons, souvent techniques, il n'a jamais été possible d'y 

répondre favorablement.  

Le Léman, berceau du Corsaire conventionnel en Suisse, 

un lac où l’on ne peut naviguer sans rencontrer de 

Corsaire, ces Corsaire qui ne sont peut-être pas tous 

membres de notre association, mentalité oblige, mais qui 

naviguent d'autant plus... 

Pendant des décennies, l’association ne s’est jamais posé 

la question de savoir le genre de championnat qui devait 

être organisé, c'était clair, on organisait un championnat 

suisse en alternance avec un championnat de classe. 

Remettre en question ce rythme n'entrait même pas en 

discussion !  Mais depuis quelques années, le doute s'est 

installé. Pourquoi des championnats suisses alors 

qu’Yvonand nous offre des championnats de classe où 

chacun a ses marques ? Pourquoi se passer de notre petit 

confort pour montrer des voiles qui sont déjà jaugées ? 

Pourquoi chercher un certificat de conformité qui 

n'existe peut-être plus, s'astreindre à des règles que 

certains qualifient "d'une autre époque" ?  

Surtout pourquoi prendre le risque d'avoir moins de 

bateaux sur la ligne d'un championnat suisse ? 

Chacun a sa réponse bien à lui, bien tranchée.  

En gardant la tête froide et surtout en restant neutre, il 

a fallu décider ! 

Les arguments pour un championnat suisse sont de plus 

en plus difficiles à expliquer, sont de moins en moins 

attractifs mais restent assez dissuasifs pour une 

réflexion au sein du comité et de la commission 

technique et la décision a été dure à prendre.  

Le Corsaire fait partie d'une classe dite "monotype" et 

nous devons être garants de cette monotypie. Pour que 

cette stratégie vive et surtout reste sous contrôle, une 

classe se doit d'avoir régulièrement son championnat 

suisse.  

C’est le prix à payer.  

C’est la décision de la majorité de votre comité et de 

votre commission technique. 

Alors qu’autour de nous, l’activité des classes se réduit à 

vue d’œil, faisons l’effort de garder la nôtre active et je 

vous demande de venir à Pully, le 25 mai. 

 Anlässlich des 50 Jahr Jubiläums im 2009, hat die 

letzte Schweizermeisterschaft des Corsaire in Le 

Bouveret auf dem Genfersee stattgefunden. Zahlreiche 

Clubs haben uns weiterhin angeboten, Regatten sogar 

Schweizermeisterschaften auf dem Genfersee zu 

organisieren. Vorwiegend aus technischen Gründen war 

es nie möglich darauf zustimmend zu antworten.                                                                

Der Genfersee gilt als Wiege des schweizerischen 

Corsaire. Ein See, auf dem man kaum navigieren kann, 

ohne den Corsaires zu begegnen. Corsaires, die vielleicht 

nicht alle Mitglied der Ascorsaire sind, Mentalität 

verpflichtet, aber so viel wie möglich segeln…                                                                                                         

Während Jahrzehnten musste sich die Vereinigung nicht 

die Frage stellen, welche Art Meisterschaft sie 

organisieren musste. Klassenmeisterschaft und 

Schweizermeisterschaft wechselten alternierend ab; 

dieser Rhythmus war nie ein Diskussionspunkt! Aber vor 

einigen Jahren haben sich Zweifel eingeschlichen. 

Warum eine Schweizermeisterschaft, wenn uns Yvonand 

eine perfekte Klassenmeisterschaft anbietet. Warum 

nicht den kleinen Komfort haben, bereits vermessene 

Segel nicht nochmals zeigen? Warum nach einem 

Messbrief suchen, der vielleicht gar nicht mehr 

existiert, sich Regeln zu unterziehen, die aus einer 

„andern Epoche“ stammen? Hauptsächlich, warum das 

Risiko in Kauf nehmen, dass an einer SM weniger Schiffe 

auf der Linie sind?                                                                          

Jeder hat seine eigene Antwort auf diese Fragen.                                                          

Es musste entschieden werden, mit kühlem Kopf, neutral 

bleibend!    

Die Argumente für eine Schweizermeisterschaft sind je 

länger je schwieriger zu erklären, sind immer weniger 

attraktiv, bleiben aber genug abschreckend für die 

Überlegungen innerhalb des Vorstandes und der 

technischen Kommission. Den Entscheid zu fällen war 

hart.                                                                                      

Der Corsaire gehört einer Einheitsklasse an, und wir 

müssen für diese Einheit garantieren. Damit diese 

Strategie lebt und unter Kontrolle bleibt, schuldet sich 

die Klasse regelmässig ihre Schweizermeisterschaft.                                                        

Diesen Preis gilt es zu bezahlen!                                                                                 

Es war ein Mehrheitsentscheid eures Vorstandes und 

der technischen Kommission. Rund um uns verringern 

sich offensichtlich die Aktivitäten der Klassen, strengen 

wir uns an unsere aktiv zu behalten. Ich bitte euch, am 

25. Mai nach Pully zu kommen. Falls ihr das mindeste 
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Si vous avez le moindre problème de certificat, de jauge, 

d’équipier, etc., vous m’appelez et nous trouverons une 

solution ! 

Encore un mot : Le club de Pully est connu pour le 

professionnalisme de ses championnats et nous 

connaissons tous le responsable régate, François 

Lehmann, qui navigue assez souvent avec son frère, notre 

ami Jean-Jacques. 

Problem mit dem Messbrief, der Vermessung, dem 

Vorschoter etc. habt, ruft mich an, wir finden eine 

Lösung!                                                                                  

Noch eine Anmerkung: Der Club von Pully ist bekannt für 

seinen Professionalismus bei seinen 

Schweizermeisterschaften. Ihr kennt auch den 

Regattaleiter, es ist François Lehmann, der häufig mit 

seinem Bruder segelt, unserem Freund Jean-Jaques 

Lehmann. 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cap en nant et bon vent… 
 

 

Hervé, 

SUI 690 

president@corsaire.ch 

 

+41 79 669 89 25 
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